INSTITUTO ARGENTINO DE RECURSOS HÍDRICOS

MEMORIA 1º de abril 2024-31 de marzo 2025

Compromiso del IARH para la Agenda del Agua. En mayo 2024 se actualizó en la página web de Naciones Unidas el informe de avance del cumplimiento del compromiso asumido por el IARH en la Conferencia de las Naciones Unidas sobre el Agua 2023.

Primera Sesión Académica CARI-IARH Agua para la Paz. Argentina y sus Recursos Hídricos Compartidos con otros Países y entre Provincias. Esta sesión organizada por ambas instituciones se desarrolló el 15 de mayo de 2024, con modalidad híbrida, presencial en la sede del CARI. Los expositores fueron Andrés Rodríguez (SSRH) y Nicolás Cittadini (COHIFE). Las palabras de apertura y la moderación estuvieron a cargo de María Esther Bondanza. Víctor Pochat realizó el cierre de la actividad.

Segunda Sesión Académica CARI-IARH. Agua para la Paz. Cuenca del Plata: proyectos y avances. La sesión se desarrolló el 13 de agosto de 2024, con modalidad híbrida. Los expositores fueron Andrés Rodríguez (SSRH), Nicolás Rebok (DICOR) y Juan Carlos Bertoni (Representante ante CIC Plata). Las palabras de apertura y la moderación estuvieron a cargo de María Esther Bondanza. Víctor Pochat realizó el cierre de la actividad.

Tercera Sesión académica CARI-IARH Agua para la Paz: Gestión de los recursos hídricos compartidos en cuencas transfronterizas del norte argentino. Ríos Pilcomayo y Bermejo. Se desarrolló el 9 de diciembre de 2024, con modalidad híbrida. Los expositores fueron Pablo Spalletti (INA) y Marcelo Borcellino (COREBE). María Esther Bondanza y Víctor Pochat hicieron la presentación y el cierre de la sesión, respectivamente.

40° Aniversario del IARH. Se conformó una Comisión Organizadora para una jornada de celebración y se adecuó la papelería del IARH para su conmemoración. El 21 de junio de 2024 se envió a los socios y se compartió en las redes sociales una pieza alusiva al 40° Aniversario. La celebración fue realizada el 24 de octubre de 2024, de 16 a 19 horas, con modalidad híbrida, presencial en el salón/microcine del Instituto Geográfico Nacional (IGN) y con transmisión en vivo.

El programa de la actividad incluyó Palabras de bienvenida (Ana Mugetti), Palabras de apertura (IARH-IGN-SSRH), Pasado y presente del IARH (Víctor Pochat), Video institucional conmemorativo, Palabras de María Josefa Fioriti, el Conversatorio "Cómo enfrentar la mayor frecuencia de eventos hidrológicos extremos y los daños incrementales" (Panelistas: Lorena Ferreira, Marcelo Gaviño y Daniel Petri; Moderadora: Silvia Rafaelli) y Reflexiones para el futuro (Víctor Pochat). Las palabras de apertura estuvieron a cargo de Víctor Pochat (IARH), Jorge Machuca (IGN) y Andrés Rodríguez (SSRH, mediante video grabado).

Documento "Cómo enfrentar la mayor frecuencia de eventos hidrológicos extremos y los daños incrementales". Este documento elaborado por Silvia Rafaelli y Carlos Paoli trata la misma temática abordada en el Conversatorio desarrollado en ocasión de la celebración del 40 Aniversario e incluye una propuesta de acciones, para pasar de la teoría a la acción. El documento fue publicado en las redes sociales del IARH y enviado por correo a los contactos. Asimismo, se elaboró una gacetilla de prensa sintética, que fue remitida a los medios de comunicación junto con el documento.

Eventos hidrológicos extremos, el caso de Bahía Blanca. Se avanzó en la organización conjunta entre el IARH y el CARI de un panel de expertos, a realizar en el mes de abril de 2025, para tratar los eventos hidrometeorológicos extremos, el caso del evento hidrometeorológico del 7 de marzo de 2025 en Bahía Blanca y las medidas que se pueden tomar para morigerar las consecuencias de este tipo de eventos.

1ª Reunión del Consejo Latinoamericano del Agua. El Presidente del IARH, Ing. Víctor Pochat, participó de esta reunión desarrollada los días 13 y 14 de marzo de 2025. En el último Foro Mundial del Agua (2024) organizado por el Consejo Mundial del Agua se convino crear Foros Regionales. En 2024

se creó el Consejo Latinoamericano del Agua en Aracajú. La Subsecretaría de Recursos Hídricos de Argentina fue la anfitriona de esta primera reunión, en la cual se eligió como Presidente del Consejo Latinoamericano a Benedicto Braga y a José Luis Inglese como Vicepresidente.

Conferencia de las Naciones Unidas sobre el agua 2026. Dada su participación en la Conferencia de la ONU sobre el Agua de 2023, el IARH pudo participar del webinario del 18 de marzo de 2025, que involucra a distintos actores para la Conferencia 2026.

Semana del Agua. El Ing. Víctor Pochat, Presidente del IARH, participó de la Semana del Agua, organizada por el Ministerio de Infraestructura de la Ciudad de Buenos Aires, en la que se presentó el Plan de Adaptación al Agua e iniciativas para la participación de los más jóvenes en temas de agua.

IARH-International Water Resources Association (IWRA), Capítulo Latinoamericano. Se avanzó conjuntamente en la organización de un ciclo de cinco encuentros, para transmitir a los nuevos profesionales los aportes realizados durante los últimos 30 años a la gestión de los recursos hídricos, que se llevarán a cabo durante el segundo trimestre de 2025.

Semblanza Mario Lasanta y Claudio Daniele. Se compartió la rica trayectoria profesional y las experiencias compartidas con ambos profesionales, quienes oportunamente fueron parte de la CD.

Adhesión a la Resolución del COHIFE 003/2024 (de fecha 19/12/2024). En la reunión extraordinaria de CD celebrada el 27 de enero de 2025, la CD aprobó la adhesión por la mayoría de los miembros presentes. El 7 de febrero de 2025, el IARH adhirió a esta resolución del COHIFE, referida a la situación del INA, el ORSEP, el INTA y el SMN. La adhesión fue publicada en las redes sociales del IARH, por la red X del COHIFE y en la revista de AIH-GA; así como remitida por correo a diferentes instituciones.

Reforma parcial del Estatuto. La propuesta de modificación del Estatuto para incorporar la posibilidad de realizar las reuniones de la CD y las asambleas de manera virtual, presencial o híbrida fue aprobada en la Asamblea Extraordinaria celebrada el 23 de abril de 2024. Con fecha 16 de enero de 2025 la Inspección General de Justicia emitió la Resolución I.G.J. No. 000030 por la que se reforma el Estatuto del IARH en lo que respecta a la modalidad de las reuniones de CD y Asambleas.

Foro Argentino del Agua (FAdA) El 28 de junio de 2024, en el tercer tramo de la Asamblea, el IARH fue elegido como Presidente de FAdA y el CAI como Vicepresidente. Las representantes titular y alterna del IARH ante FAdA son Ana Mugetti y María Josefa Fioriti, respectivamente. Se presentó ante GWP SAM el Acta de Asamblea y el Plan de trabajo, ambos necesarios para recibir los fondos utilizados habitualmente para sostener esta Red. El 18 de octubre de 2024 el IARH presentó la renuncia a la Presidencia de FAdA. El representante del CAI, Pablo Estigarrivia, asumió la presidencia de FAdA.

Red Argentina de Capacitación y Fortalecimiento en Gestión Integrada de los Recursos Hídricos (Arg Cap-Net). El IARH forma parte de su CD y está representado por Mónica Gabay y Ana Mugetti.

Días Mundial y Nacional del Agua (22 y 31 de marzo). El IARH realizó un saludo en conmemoración de ambas fechas utilizando la gráfica elaborada por Federico Scuka.

Celebración del 1º Día Mundial de los Glaciares y del Día Mundial del Agua. El IARH auspició la organización del *side event* de la UNESCO del 20 y 21 de marzo de 2025 en Calafate. Además, participó de las actividades de manera virtual.

Redes sociales. Se mantiene activas las redes sociales LinkedIn, Instagram, Facebook y YouTube.

Página web IARH. Se ha remitido semanalmente un correo a los socios con el listado de informaciones que se comparten en la página web.